

# La Dynamique au quotidien

CHAZU daily news



CHAZU ZONE D  
Dschang 2025

Une production de la Sous-Commission Communication du CHAZU Zone D 2025 - D.P. : Prof. Roger TSAFACK NANFOSSO N° 002 du 27 avril 2025

CHAZU Zone D 2025

## Une journée riche en qualifications pour l'UDs



UDs water rafraîchit le CHAZU et s'affirme comme la star de l'événement

The Pro-Chancellor of UBa praises the organization and bright future of the first CHAZU



Prémière remise des diplômes à la FMSP-UDs

*L'Université de Dschang continue de briller au CHAZU 2025 Zone D, avec une journée marquée par de belles performances dans plusieurs disciplines.*



MTN soutient  
votre passion



# Editorial



## CHAZU ZONE D 2025 :

Entre fraîcheur, fierté et envol des talents !

**L**e CHAZU Zone D 2025, qui bat son plein à l'Université de Dschang, vient de faire tomber le rideau sur sa deuxième journée, avec la promesse d'émotions renouvelées et de découvertes inspirantes. Après une cérémonie d'ouverture mémorable, marquée par une parade artistique d'une intensité rare, la dynamique s'est installée dans tous les coins du village des jeux : compétitions acharnées, effervescence culturelle et moments de grande fierté universitaire.

L'initiative UDs Water rafraîchit les CHAZU et offre bien plus qu'une simple pause hydratante. Elle symbolise

l'esprit de solidarité et d'innovation que cultive l'Université de Dschang à travers ses nombreux projets. Dans un climat où l'endurance physique est mise à rude épreuve, UDs Water est ce souffle vital qui accompagne athlètes, officiels et visiteurs tout au long de cette grande fête du sport universitaire.

Un autre moment fort : la cérémonie de diplomation à la Faculté de Médecine et des Sciences Pharmaceutiques (FMSP). Tandis que les stades vibraient au rythme des exploits sportifs, l'amphithéâtre a vu avant-hier l'émotion des jeunes diplômés, prêts à porter haut les couleurs du savoir, de la santé et du service public. Une double fierté pour

Dschang, qui célèbre à la fois l'excellence académique et la vitalité sportive.

Enfin, comment ne pas revenir sur l'un des temps forts de ce début de CHAZU : le spectacle d'ouverture ? En sept minutes de pure magie, artistes, athlètes et créateurs ont donné le ton d'une édition placée sous le signe de la convergence des énergies. L'art et le sport, plus que jamais, se donnent la main pour écrire une page mémorable de l'histoire universitaire.

Le CHAZU Zone D est en marche. Entre fraîcheur, fierté et envol des talents, cette deuxième journée a été tout simplement éclatante.

La Rédaction

### Directeur de la Publication

Pr Roger TSAFACK NANFOSSO

### Coordination

Pr Emile KENMOGNE

### Conseillers Technique de Rédaction

Pr Alexandre T. DJIMELI

Pr Pierre NGUEKEU

### Rédacteur en Chef

Viviane KAMGA K.

### Rédaction

Viviane KAMGA K.

Behoudou NDJOKOU

Charly NJINKEMO

Delphine TUME

Raymond NKWAIN

Oumar N. PITNDAP

Christophe NKOUAMEN

Judicael DONGMO

Aurore Doriane SEELAM

Jonas TIADJIO

Joseph GOUPA KAMWA

### Montage et édition

Christian T. FOMENA

## UDs WATER

Rafraîchit les Championnats Zonaux Universitaires et S'affirme  
Comme la Star de l'Événement



L'eau minérale de l'Université de Dschang devient l'incontournable de l'événement, symbolisant innovation et fierté locale.

Le Championnat Zonal Universitaire Zone D 2025, qui s'est ouvert avec une intensité remarquable, a vu des performances de grande qualité lors du match d'ouverture. Cependant, la véritable vedette de cet événement sportif n'était pas un athlète, mais l'eau : l'UDs WATER, une eau minérale produite par l'Institut Universitaire de Technologie Fotso Victor (IUT-FV) de l'Université de Dschang.

Présente sur les terrains de compétition ainsi que dans les aires de repos, l'UDs Water a non seulement satisfait la soif des athlètes et des spectateurs, mais a aussi incarné l'engagement de l'Université de Dschang en matière d'innovation et d'entrepreneuriat. Ce lancement officiel marque une étape cruciale dans le développement de l'Université, qui associe désormais ses efforts académiques à des projets concrets ayant un impact économique local.

“Voir notre université produire un produit de qualité et le proposer à la communauté

universitaire, c'est vraiment fantastique”, a déclaré SEELAM DORIANE, visiblement ravi de savourer l'UDs Water. “L'eau est excellente, et nous sommes fiers qu'elle provienne de chez nous.”

L'UDs Water n'est pas seulement une boisson rafraîchissante : elle est le fruit d'un projet ambitieux porté par l'IUT-FV de Bandjoun, validé par la 15<sup>e</sup> session du Conseil de Direction de l'IUT-FV et soutenu par le Recteur de l'Université, le Professeur Roger TSAFACK NANFOSSO. Après avoir satisfait aux tests de qualité rigoureux, cette eau minérale incarne la vision d'une “Université-entreprise”, impulsée par la loi d'orientation de l'enseignement supérieur du 25 juillet 2023.

Ainsi, l'UDs Water s'affirme comme un symbole de l'innovation et de la fierté locale de l'Université de Dschang, prouvant qu'une institution académique peut répondre de manière pragmatique aux besoins concrets de la société. Il ne fait aucun doute que l'UDs Water continuera de rayonner bien au-delà du Championnat Zonal Universitaire Zone D 2025./ AS et CN

## Education

# La Faculté de Médecine de Dschang célèbre sa toute première promotion



**S**ous le haut patronage du Ministre d'État, l'Université de Dschang honore ses premiers médecins et pharmaciens diplômés.

Le 26 avril 2024 restera gravé dans les annales de l'Université de Dschang avec la toute première cérémonie de remise de diplômes de la Faculté de Médecine et des Sciences Pharmaceutiques. Organisé en marge des activités du CHAZU 2025, l'événement a vu 62 jeunes lauréats être solennellement honorés.

Sous la présidence du Pr Jacques Fame Ndong, ministre d'État, ministre de l'Enseignement supérieur et chancelier des Ordres académiques, 41 médecins et 21 pharmaciens ont reçu leurs tout premiers diplômes. Le recteur de l'Université, Pr Roger Tsafack Nanfosso, a souligné l'importance historique de cette étape pour l'institution, fruit de sept années d'efforts académiques soutenus.

La cérémonie, qui a rassemblé des personnalités de premier plan telles que le gouverneur de la région de l'Ouest et les autorités locales, a été marquée par des discours empreints d'émotion et de fierté. Le doyen, Pr Siméon Pierre Choukem, a rappelé la grande responsabilité morale et professionnelle qui incombe à cette première cuvée.

L'engagement des diplômés a été illustré par l'allocution poignante du Dr Suaibu Umaru, porte-parole des lauréats, affirmant leur volonté de servir avec humanisme et rigueur. Le moment solennel de la prestation de serment, dirigé par le Dr Frank Nana, a renforcé cet engagement.

La remise des diplômes a été suivie de la distinction des majors : Dr Kemo Ulrich et Dr Toyo Kamta, accompagnés des vice-majors Dr Tiya Precious et Dr Amina Latifa, avant la clôture sur l'hymne national./ VKK

## Education

# La Faculté de Médecine et des Sciences Pharmaceutiques lance une nouvelle ère

*Fierté et responsabilité pour la première promotion de diplômés de la FMSP de l'Université de Dschang.*

**D**ans une ambiance solennelle et festive, l'Université de Dschang a remis ses premiers diplômés en médecine et pharmacie, un événement majeur qui consolide sa place parmi les institutions de référence dans l'enseignement supérieur camerounais.

La première cérémonie de remise de diplômes de la Faculté de Médecine et des Sciences Pharmaceutiques de l'Université de Dschang a constitué un moment historique pour l'établissement et pour le CHAZU 2025. 62 jeunes professionnels, après sept années d'études rigoureuses, sont désormais prêts à servir la société.

Le Pr Jacques Fame Ndong, ministre d'État et chancelier des Ordres académiques, a personnellement présidé la cérémonie, encourageant les lauréats à incarner les valeurs d'excellence, d'éthique et d'humanisme.

Cet événement vient consacrer le pari audacieux fait par l'Université de Dschang de former localement des professionnels de santé hautement qualifiés.

Le doyen de la faculté, Pr Siméon Pierre Choukem, a salué l'accompagnement académique de l'équipe enseignante, et mis en avant l'exemplarité attendue de cette première promotion. Les diplômés, conduits par le Dr Suaibu Umaru, ont exprimé leur reconnaissance et leur engagement pour un service de qualité.

La cérémonie a été marquée par la prestation de serment, moment fort soulignant la responsabilité sociale des jeunes praticiens. La reconnaissance des meilleurs étudiants a également ponctué la célébration, avec les majors Dr Kemo Ulrich (pharmacie) et Dr Toyo Kamta (médecine) brillamment distingués./VKK



## CHAZU ZONE D 2025:

### UBa Pro Chancellor joins in the sporting galore

**P**rof. Sammy Beban Chumbow, Pro-Chancellor of the University of Bamenda and President of the Cameroon Academy of Sciences, was part of the University of Bamenda's delegation at the inaugural Zonal University Championship, which brought together five competing institutions. A former Rector and Council Chair of the University of Dschang, Prof. Chumbow's unwavering support for sports development has never been in doubt.

At the Catapult Stadium of the University of Dschang, during a fiercely contested football match between UDs and UBa male teams, the UBa Council President shared his thoughts on the first-ever edition of the CHAZU with members of the UDs communication unit.

"First of all, let me say that the CHAZU — the Zonal University Games — is a positive development. It provides an opportunity for broader participation, especially for private higher education institutions, which were previously left out because only major, well-resourced institutions could afford to attend the national university games," he said.

"This zonal competition gives smaller institutions the chance to compete, enabling the country to discover and nurture more talent. Although participation is still modest, especially here in Zone D where many private institutions are not yet involved, this is already a promising start."

Prof. Chumbow commended the University of Dschang for the quality of the organization and praised the participating institutions for their commitment.

"I attended the opening ceremony, witnessed the athletics and the football match today, and I must say the level of competition is impressive. With CHAZU and FINAJU in place, the future of university sports in Cameroon looks very bright."

He also emphasized the critical role dignitaries and institutional leaders play in motivating their teams, noting their presence has a psychologically uplifting effect on athletes striving for success./RN



## CHAZU ZONE D 2025 : UBa Kicks Off CHAZU 2025 on an Optimistic Note



The University of Bamenda (UBa) launched its campaign at the 2025 CHAZU Zone D games with confidence and energy. The day began with a lively march past, led by UBa's vibrant fan club, who creatively re-enacted the crisis scenario in the North West Region, blending art and activism into the sporting atmosphere.

On the field, the UBa women's football team started strong, defeating their counterparts from the University of Dschang 2-1. In handball, the UBa boys edged past Dschang in a thrilling encounter, winning narrowly by 38-37. In wrestling, UBa athletes have already claimed five gold medals and four silver medals, showcasing their dominance early in the competition.

This year's Zone D University Games have brought together six institutions — two public and four private — assembling a total of 1,500 athletes, coaches, and officials. The competition is intense, with every team determined to qualify for the national finals scheduled for Ebolowa in 2026. UBa officials

have expressed strong ambition, making it clear that their goal is not just participation but victory. They remain optimistic about securing qualification in several disciplines.

Supporting the athletes is a powerful delegation of UBa fans, whose presence is a major morale booster for the team.

The 2025 CHAZU opening ceremony, held today under fair weather, was presided over by the Minister of State, Minister of Higher Education, Professor Jacques Fame Ndong, alongside the Minister of Sports and Physical Education, Professor Narcisse Mouelle Kombi, the Governor of the West Region, Awa Fonka Augustine, as well as administrative and regional authorities, rectors, vice-chancellors, deans, directors, and delegations from participating institutions.

In his speech, the Minister of Higher Education urged all athletes to uphold fair play and true sportsmanship throughout the competition./ ICS- UBA

## Parade d'ouverture : Sept minutes d'émotions inoubliables

Une immersion théâtrale au cœur des valeurs humaines et sportives a marqué l'ouverture du CHAZU Zone D 2025 à Dschang.

Le 26 avril 2025, au stade olympique de l'Université de Dschang, la cérémonie d'ouverture du CHAZU Zone D a connu l'un de ses moments forts avec une parade artistique intense et immersive. En sept minutes seulement, les paradiers ont transporté le public dans un univers alliant sport, culture et spiritualité, révélant la créativité et la rigueur des arts de la scène appliqués au grand spectacle.

Il n'aura fallu que sept minutes pour inscrire la parade d'ouverture dans les mémoires. Le 26 avril 2025, après les discours solennels marquant l'ouverture du CHAZU Zone D, le stade olympique de l'Université de Dschang a vibré au rythme d'une prestation artistique exceptionnelle.

Sous la direction des spécialistes des arts du spectacle, Pr. Mireille Flore Chamba et son assistant Hugues Foyet, une trentaine d'actants

– athlètes, para-athlètes, danseurs et musiciens – ont livré une performance ciselée comme un opéra. Structuré autour de trois actes – « les racines du mouvement », « les fragments de l'effort » et « la convergence des énergies » –, le spectacle a mis en lumière la thématique « du dynamisme d'humanité au sommet des étoiles ».

Dès l'ouverture, une voix off mystérieuse, écho des dieux de la cohésion et de la prospérité, a plongé le public dans un univers symbolique. Chaque mouvement scénique, chaque costume et chaque élément du décor, soigneusement sélectionnés, ont renforcé cette immersion. Les performances chorégraphiées ont transcendé les disciplines sportives pour exprimer l'harmonie, l'effort et la victoire collective.

La parade s'est conclue sur des coups de feu symboliques, saluant l'effort commun et annonçant une édition prometteuse des jeux. Ce temps fort a confirmé la place centrale de l'art et de la culture dans cette grand-messe universitaire./CNN



## Fan's Club :

### la cadence vibrante de l'aire culturelle Grassfields



**A**u cœur du Championnat universitaire zone D à Dschang, l'ambiance dépasse le cadre sportif grâce aux Fan's Clubs, véritables ambassadeurs de l'aire culturelle Grassfields. Le Cameroun, riche de ses quatre grandes aires culturelles, trouve ici une scène où traditions et jeunesse fusionnent dans une effervescence unique.

Bien plus que de simples supporters, les Fan's Clubs insufflent une énergie vitale aux jeux. Chants, danses, costumes traditionnels : chaque prestation est une ode à la richesse culturelle du terroir. Leur dynamisme galvanise les équipes, instaure un climat de compétition saine et fait vibrer toute la ville de Dschang, bien au-delà des terrains.

Loin d'être anecdotiques, ces groupes jouent un rôle essentiel dans l'animation du championnat. Selon les murmures des spectateurs, ils représenteraient même plus de 50 % de l'ambiance globale de l'événement.

Leur présence, entre tradition et modernité, fascine et attire curieux et passionnés, offrant une immersion dans l'âme même du Grassfields.

Chaque pas de danse, chaque son de tambour est une célébration vivante des valeurs ancestrales. Dans cette rencontre entre modernité étudiante et héritage culturel, les Fan's Clubs deviennent les véritables héros de la promotion du patrimoine. Leur énergie contagieuse inspire, fédère et donne au championnat une profondeur identitaire rare.

À l'heure où le fair-play et la valorisation culturelle sont au cœur des enjeux, le public espère les voir aller encore plus loin, innover et porter toujours plus haut les couleurs du Grassfields. Véritables cadences de la culture, les Fan's Clubs incarnent, avec fierté et passion, la vitalité d'un peuple en fête. /Oumar N. P.

# CHAZU Zone D 2025

## Instantanées de la journée



## CHAZU Zone D 2025

### Une journée riche en qualifications pour l'UDs

*À l'issue d'une journée intense sur les différents terrains du CHAZU 2025 - Zone D, l'Université de Dschang confirme son statut de leader régional avec de nombreuses qualifications décrochées en athlétisme, basketball, football, lutte, gymnastique, volleyball et handball. Entre victoires, duels acharnés et perspectives prometteuses, la délégation de l'UDs nourrit de grands espoirs pour les FINAJU 2026 .*

**L'**Université de Dschang continue de briller au CHAZU Zone D 2025, avec une journée marquée par de belles performances dans plusieurs disciplines.

**En athlétisme**, l'UDs réalise presque un sans-faute avec 8 qualifications sur 10 possibles. Les relais 4x100m (dames et messieurs), le 100m (dames et messieurs), le 400m messieurs, ainsi que le 5000m (dames et messieurs) et le lancer de poids dames, permettent à Dschang d'engranger de précieuses places pour les finales qui s'annoncent disputées.

**En basketball dames**, l'équipe a confirmé sa qualification en 5x5 avec une double victoire contre l'Université de Bamenda (UBa). En 3x3, forte d'une victoire lors de la première manche, elle vise la même performance pour valider définitivement son billet pour les phases finales.

**Chez les messieurs**, dans un tournoi triangulaire avec UBa et UdM (Université des Montagnes de Bangangté), les protégés des coachs Siedjou et Lumumba se sont imposés en 5x5 contre l'UBa. En 3x3, l'UBa a cependant pris sa revanche, imposant un duel décisif à venir.

**En football dames**, l'UDs s'est inclinée 1-2 face à l'UBa mais garde toutes ses chances pour le match retour prévu ce lundi matin.

**Chez les messieurs**, après une victoire 1-0 contre l'IESF (Institut d'Enseignement Supérieur Foyaguem) et un match nul 0-0 face à l'UBa, la qualification dépendra de l'issue du duel UBa-IESF ce lundi après-midi.

**En lutte**, l'UDs partage les qualifications en lutte libre (5 qualifications sur 10 possibles), mais fait un carton plein en lutte africaine, où les équipes dames et messieurs se qualifient sans trembler, confirmant leur statut de référence régionale.

**En gymnastique artistique féminine**, la performance de Mlle TCHANGWA Helena permet à l'UDs de décrocher une qualification individuelle, en plus de celle par équipe.

**En volleyball**, les équipes masculine et féminine n'ont laissé aucune chance à leurs adversaires. Elles s'imposent chacune 3 sets à 0 dans les deux confrontations contre l'UBa, se qualifiant avec autorité pour la suite du tournoi.

**En handball**, journée contrastée pour l'UDs :

- Les dames, après une victoire 37-32, s'inclinent 33-38 face à l'UBa et devront livrer un match d'appui décisif lundi matin.

- Les messieurs, après une défaite frustrante 37-38 samedi, ont réagi avec une précieuse victoire 31-30 ce dimanche. Toutefois, la grave blessure (double fracture) du jeune Owoundi vient assombrir l'ambiance dans le groupe.

**Le judo**, dernière discipline encore en cours, livrera ses résultats définitifs lundi, pour parachever ce beau tableau des qualifications.



**25 ans-Pionnier & Leader**  
**avec Les Jeunes**  
**Au Chazu on a La Poso!**

**Du 26 avril au 28 juillet 2025**

📍 Dschang 📍 Maroua 📍 Buea 📍 Bertoua



MTN Partenaire Historique et Majeur des Jeux Universitaires